

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
PERTUMBUHAN ASET PADA PERUSAHAAN ASURANSI
JIWA SYARIAH DI INDONESIA**

SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi
pada Program Studi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam



Oleh :
Desi Satriani
1501793

**PROGRAM STUDI EKONOMI DAN KEUANGAN ISLAM
FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2019**

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI PERTUMBUHAN ASET
PADA PERUSAHAAN ASURANSI JIWA SYARIAH DI INDONESIA**

Oleh:

Desi Satriani

Sebuah Skripsi yang Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat Memperoleh
Gelar Sarjana Ekonomi pada Program Studi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam

© Desi Satriani 2019

Universitas Pendidikan Indonesia

Agustus 2019

Hak cipta dilindungi undang-undang

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,
dengan dicetak ulang, di foto kopi, atau cara lainnya tanpa izin dari penulis.

HALAMAN PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul “**Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pertumbuhan Aset pada Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia**” ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Agustus 2019

Yang Membuat Pernyataan

Desi Satriani

NIM. 1501793



Scanned with
CamScanner

LEMBAR PENGESAHAN

Judul Skripsi : **Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pertumbuhan Aset
pada Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia**
Penyusun : Desi Satriani
NIM : 1501793
Program Studi : Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam

Bandung, Agustus 2019

Dosen Pembimbing I,

Dosen Pembimbing II,

Prof. Dr. H. Suryana, M.S.
NIP. 19600602 198601 1 002

Suci Aprilliani Utami, S.Pd., M.E.Sy.
NIP. 19880430 201504 2 002

Mengetahui,

Ketua Program Studi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam

Dr. A. Jajang W. Mahri, M.Si
NIP. 19641203 199302 1 001



LEMBAR PERSETUJUAN PERBAIKAN (REVISI) UJIAN SIDANG

Tanggal Ujian Skripsi : 27 Agustus 2019
Penyusun : Desi Satriani
NIM : 1501793
Program Studi : Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam
Judul : FAKTOR-FAKTOR YANG
MEMPENGARUHI PERTUMBUHAN ASET
PADA PERUSAHAAN ASURANSI JIWA
SYARIAH DI INDONESIA

Telah direvisi dan disetujui oleh para penguji skripsi:

No.	Penguji Skripsi	Tanda Tangan
1	Dr. Kusnendi, M.S.	
2	Dra. Heraeni Tanuatmodjo, M.M	
3	Aneu Cakhyaneu, S.Pd., M.E.Sy.	

Bandung, September 2019

Dosen Pembimbing I,

Prof. Dr. H. Suryana, M.S.
NIP. 19600602 198601 1 002

Dosen Pembimbing II,

Suci Aprilliani Utami, S.Pd., M.E.Sy.
NIP. 19880403 201504 2 002

Mengetahui:
Ketua Program Studi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam

Dr. A. Jajang W. Mahri, M.Si.
NIP. 19641203 199302 1 001

Desi Satriani (1501793) “**Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pertumbuhan Aset pada Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia**”, di bawah bimbingan Prof. Dr. H. Suryana., M.S dan Suci Aprilliani Utami, S.Pd., M.E.Sy.

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk melihat gambaran serta pengaruh premi, klaim, dan hasil investasi terhadap pertumbuhan aset pada Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia periode 2013-2018. Pertumbuhan aset selama enam tahun terakhir mengalami fluktuasi dan hampir seluruh perusahaan asuransi jiwa syariah di Indonesia mengalami penurunan. Hal ini disebabkan karena adanya penurunan kinerja dan instrumen-instrumen keuangan pada perusahaan asuransi jiwa syariah di Indonesia. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kausalitas dengan pendekatan kuantitatif. Populasi pada penelitian ini adalah Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah yang terdaftar di Otoritas Jasa Keuangan (OJK). Metode yang digunakan untuk pengambilan sampel pada penelitian adalah dengan *purposive sampling* dengan jumlah sampel sebanyak sebelas perusahaan Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia selama 6 tahun penelitian. Data yang digunakan adalah data sekunder. Teknik analisis statistik yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis regresi data panel dengan menggunakan aplikasi Eviews 9. Variabel dependen dalam penelitian ini adalah Pertumbuhan Aset dan variabel independen dalam penelitian ini adalah Premi, Klaim dan Hasil Investasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Premi berpengaruh terhadap pertumbuhan aset dengan arah negatif, Klaim berpengaruh terhadap pertumbuhan aset dengan arah negatif dan Hasil Investasi berpengaruh positif terhadap pertumbuhan aset.

Kata kunci : Premi, Klaim, Hasil Investasi dan Pertumbuhan Aset

Desi Satriani (1501793) "*Factors Affecting Asset Growth in Sharia life Insurance Companies in Indonesia*", under the guidance of Prof. Dr. H. Suryana., M.S. and Suci Aprilliani Utami, S. Pd., M.E.Sy.

ABSTRACT

This study aims to see the overview and influence of premiums, claims, and investment outcomes on asset growth in Sharia life insurance companies in Indonesia period 2013-2018. Asset growth over the past six years has been fluctuating and almost all sharia life insurance companies in Indonesia have decreased. This is due to the decline in performance and financial instruments in Sharia life insurance companies in Indonesia. The research methods used in this study are causality methods with a quantitative approach. The population in this research is the Sharia life insurance company registered with Otoritas Jasa Keuangan (OJK). The method used for sampling in research is by purposive sampling with the number of samples as many as eleven Sharia life insurance companies in Indonesia for 6 years of research. The data used is secondary data. The statistical analysis technique used in this study was the analysis of a regression of data panels using the Eviews 9 application. The dependent variables in this study are asset growth and independent variables in this research are premiums, claims and investment returns. The results showed that premiums affect the growth of assets in the negative direction, claims affect the growth of assets in the negative direction and investment returns positively affect the growth of assets.

Keywords: *Premiums, Klaims, Investment Results and Asset Growth*

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbil'alamin, Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat, hidayah, serta nikmat-Nya sehingga penulis dapat menyusun draf proposal skripsi ini yang berjudul “***Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pertumbuhan Aset pada Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia***”. Meskipun mengalami banyak hambatan dalam proses pengerjaannya, tapi penulis berhasil menyelesaikan draf proposal skripsi ini.

Tidak lupa penulis sampaikan terimakasih kepada dosen pembimbing, para dosen program studi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam, dan juga teman-teman mahasiswa yang sudah memberi kontribusi baik langsung maupun tidak langsung, baik secara material maupun non-material dalam pembuatan draf proposal skripsi ini.

Semoga penelitian ini dapat berlanjut sampai skripsi dan dapat menjadi sumber ilmu baru bagi pembaca. Saat penyusunan draf proposal ini, penulis menyadari masih banyak kesalahan dan kekurangan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun dan dapat dijadikan bahan koreksi untuk perbaikan.

Bandung, Agustus

2019

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah Swt yang telah memberi rahmat serta karunia-Nya sehingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan penulis skripsi ini. Penulis menyadari bahwa tanpa adanya bantuan dan dorongan dari berbagai pihak, penyelesaian skripsi ini tidak akan terwujud. Oleh karena itu dengan ketulusan dan kerendahan hati, penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Asep Kadarohman, M.Si. selaku rektor Universitas Pendidikan Indonesia.
2. Bapak Prof. Dr. Agus Rahayu, M.P., Dekan Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis.
3. Bapak Dr. A. Jajang W. Mahri, M.Si., Ketua Prodi Ilmu Ekonomi dan Keuangan Islam (IEKI) yang telah memotivasi dan memfasilitasi agar penulis cepat menyelesaikan studi. Terima kasih untuk segala perjuangannya dalam membesarkan Prodi IEKI.
4. Bapak Prof. Dr. H. Suryana, M.S. Dosen Pembimbing 1, terima kasih telah meluangkan waktu disela-sela jadwal yang padat untuk memberikan bimbingan skripsi pada penulis. Serta terima kasih telah menerima dan ikhlas membimbing penulis memberikan masukan, koreksi dalam penyusunan skripsi ini..
5. Ibu Suci Aprilliani Utami, S.Pd., M.E.Sy. Dosen Pembimbing 2, terima kasih atas waktu, kesabaran, masukan yang sangat bermanfaat dan pengertian dalam membimbing penulis selama penyusunan skripsi ini.
6. Dosen-dosen di Prodi IEKI, teruntuk Bu Aas, Bu Neni, Bu Rida, Bu Aneu, Bu Hilda, Bu Mira, Bu Fitran, Pak Juliana, Pak Firman, Pak Dudi. serta staff prodi IEKI, Bu Lela. Terima kasih atas segala dedikasinya terhadap Prodi IEKI, dan pengorbanannya bagi kami mahasiswa angkatan 2015.
7. Kedua orang tua, kepada bapak tercinta Yayat Firmansyah dan ibu tercinta Siti Saadah, terima kasih atas segala doa, dukungan, untuk semua yang telah kau korbankan dan berikan untuk menjaga, serta menyayangi dan mendidik, sehingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini tidak

terlepas dari peran dan jasa kalian. Semoga bapak dan ibu selalu diberikan kesehatan oleh Allah Swt dimudahkan rezeki dan dimudahkan dalam segala urusannya. Terimakasih banyak dan doakan selalu anakmu ini.

8. Adik tersayang Arya Satria Negara terimakasih banyak karena selalu mendoakan dan mendukung yang selalu memberikan semangat, menghibur dan memberikan keceriaan kepada kakanya, serta mau mengalah agar kakanya dapat kuliah, terimakasih adikku tersayang semoga sehat selalu, dimudahkan rezeki dan dimudahkan segala urusannya oleh Allah Swt.
9. Big Thanks for My Beloved Friends Tesha Aprilyani dan Rahmi Qurrota Aynie atas bantuan yang tak terkira serta dukungan dan semangat yang tiada henti.
10. Ceu Yani's Family (Murniati Lestari, Tesha Aprilyani, Rahmi Qurrota Aynie, Ligina Tri, Ayu Sri Utari, Amida Farida, Widia Ayu, Siska Seftiani, Mira Tri, Annisa Novitasari dan Palistina Putri) sahabat-sahabat terbaik penulis selama di bangku perkuliahan yang telah menjadi penyemangat kuliah. Senantiasa saling mendoakan, memberikan motivasi, nasihat, cerita dan keceriaan selama perkuliahan hingga akhir penyusunan skripsi ini. Semoga silaturahmi kita tetap terjaga. Sukses selalu sahabat-sahabatku.
11. Sahabat-sahabat terbaikku, Singgih Iswara Dani, Asmini Kumalasari. Terimakasih telah memberikan keceriaan, tempat bercerita dan keluh kesah selama penyusunan skripsi ini, terimakasih atas doa dan dukungannya semoga silaturahmi kita tetap terjaga, sukses selalu sahabatku.
12. Sahabat terbaik SMA penulis Sarah Nurhamidah, dan Moch Fajar Suryo Atmojo. Terimakasih telah memberikan keceriaan, cerita, pengalaman dan telah menjadi teman sekaligus rumah kedua selama di bangku SMA hingga sekarang, terimakasih atas doa dan dukungannya semoga silaturahmi kita tetap terjaga, sukses selalu sahabatku.
13. Teman-teman KKN kelompok 2 dan 3 Langensari Solokan Jeruk, Mery, Erwanda, Bayu, Rei, Asef, Rizki, Koko, Agry, Ryan, Fikri, Rena, Anne,

Icha, Ayuni, Piti, Mala, Anna dan Halum. Terimakasih telah memberikan cerita, pengalaman, dan mendukung prosesnya skripsi ini. Berkat kalian skripsi ini terlewati. Semoga kalian sukses selalu. Semangat kuliahnya adik-adikku.

14. Teman-teman pejuang evIEWS Tesha Aprilyani, Rahmi Qurrota Aynie dan Malbi Putra. Terima kasih telah meluangkan waktu untuk diminta bantuan mengenai cara mengolah data penelitian ini. Semoga kalian selalu sehat dan sukses.
15. Teman-teman satu bimbingan Melitha, Fathrul, Sindi, Adhia, Devi, Bunga dan Apik. Terima kasih telah berbagi keluh kesah dan keceriaan selama bimbingan dengan dosen yang sama. Sukses selalu kalian.
16. Keluarga Besar IEKI khususnya angkatan 2015 yang telah memberikan banyak kenangan, pelajaran dan keceriaan selama perkuliahan, terima kasih, sukses selalu untuk kalian semua.
17. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah memberikan semangat, dukungan serta doanya untuk penyelesaian skripsi ini.

Akhir kata, semoga Allah Swt memberikan balasan dunia dan akhirat yang berlipat ganda atas amalan dan bantuan yang telah diberikan dalam penyelesaian skripsi ini.

“Jazakumullah khairan katsiran. Wa jazakumullah ahsanal jaza”

DAFTAR ISI

ABSTRAK.....	i
<i>ABSTRACT</i>	ii
UCAPAN TERIMA KASIH.....	iv
DAFTAR ISI.....	vii
DAFTAR GAMBAR.....	ix
DAFTAR TABEL.....	x
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Identifikasi Masalah.....	6
1.3 Pertanyaan Penelitian.....	8
1.4 Tujuan Penelitian	9
1.5 Manfaat Penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA, KERANGKA PEMIKIRAN DAN HIPOTESIS PENELITIAN	9
1.1. Tinjauan Pustaka.....	9
1.1.1. Konsep Dasar Asuransi.....	9
1.1.2. Asuransi Syariah	12
1.1.3. Jenis Asuransi Syariah	15
1.1.4. <i>Pecking Order Theory</i>	16
1.1.5. Karakteristik Asuransi Jiwa Syariah	17
1.1.6. Teori Aset.....	17
1.1.7. Pertumbuhan Aset.....	19
4.1.1. Premi	21
4.1.2. Klaim.....	23
4.1.3. Investasi	24
4.1.4. Penelitian Terdahulu	26
2.2. Kerangka Pemikiran.....	29
2.3. Hipotesis Penelitian	32
BAB III OBJEK, METODE, DAN DESAIN PENELITIAN.....	33
3.1. Objek penelitian	33
3.2. Metode Penelitian	33
3.3. Desain Penelitian	33
3.3.1. Operasional Variabel.....	34
3.3.2. Populasi dan Sampel Penelitian	35

3.3.3.	Teknik Pengumpulan Data.....	36
3.4.	Teknis Analisis Data.....	37
3.4.1.	Uji Asumsi Klasik.....	37
3.4.2.	Uji Regresi Data Panel.....	39
3.4.3.	Metode Penentuan Model Regresi Data Panel.....	41
3.4.4.	Uji Hipotesis	43
BAB IV	HASIL PENELITIAN	45
4.1	Gambaran Umum Penelitian.....	45
4.2	Gambaran Umum Variabel Penelitian	48
4.2.1	Pertumbuhan Aset.....	48
4.2.2	Premi	50
4.2.3	Klaim.....	53
4.2.4	Investasi	55
4.3	Hasil Penelitian	57
4.3.1	Uji Asumsi Klasik.....	57
4.3.2	Pemilihan Model Regresi Data Panel	59
4.3.3	Uji Hipotesis	62
4.4	Pembahasan.....	69
4.4.1	Pengaruh Premi terhadap Pertumbuhan Aset.....	69
4.4.2	Pengaruh Klaim terhadap Pertumbuhan Aset	70
4.4.3	Pengaruh Hasil Investasi terhadap Pertumbuhan Aset.....	71
BAB V	SIMPULAN, IMPLIKASI, KELEMAHAN DAN REKOMENDASI.....	73
5.1	Simpulan	73
5.2	Implikasi dan Rekomendasi	74
5.2.1	Implikasi	74
5.2.2	Kelemahan Penelitian	75
5.2.3	Rekomendasi.....	75
DAFTAR PUSTAKA	77
LAMPIRAN.....	81
DAFTAR LAMPIRAN.....	82

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. 1 Grafik Total Aset Asuransi Syariah (dalam Triliun rupiah).....	1
Gambar 1. 2 Grafik Pertumbuhan Aset Asuransi Jiwa Syariah	Error! Bookmark not defined.
Gambar 2. 1 Kerangka Pemikiran.....	32
Gambar 4. 1 Grafik Total Aset Asuransi Syariah	47
Gambar 4. 2 Rasio Pertumbuhan Aset Asuransi Jiwa Syariah Periode 2013-2018	49
Gambar 4. 3 Grafik Perkembangan Premi Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah Periode 2013-2018	51
Gambar 4. 4 Grafik Perkembangan Klaim Asuransi Jiwa Syariah Pada Tahun 2013-2018	53
Gambar 4. 5 Grafik Rata-Rata Hasil Investasi Perusahaan Asuransi Jiwa Syariah Pada Tahun 2013-2018	55

DAFTAR TABEL

Tabel 1. 1 Aset Asuransi Jiwa Syariah di Indonesia.....	Error! Bookmark not defined.
Tabel 2. 1 Perbedaan Asuransi Konvensional dengan Asuransi Syariah	14
Tabel 2. 2 Penelitian Terdahulu	26
Tabel 3. 1 Operasional Variabel.....	34
Tabel 3. 2 Daftar Sampel Penelitian	36
Tabel 4. 1 Jumlah Pelaku Industri Asuransi Syariah Pada 2017	47
Tabel 4. 2 Total Aset Industri Asuransi Syariah 2012-2016 (dalam Triliun Rupiah).....	48
Tabel 4. 3 Pertumbuhan Aset Asuransi Jiwa Syariah Per-Perusahaan Periode 2013-2018	50
Tabel 4. 4 Perkembangan Premi Asuransi Jiwa Syariah Per-Perusahaan Periode 2013-2018	52
Tabel 4. 5 Perkembangan Klaim Asuransi Jiwa Syariah Per-Perusahaan Periode 2013-2018	54
Tabel 4. 6 Perkembangan Hasil Investasi Asuransi Jiwa Syariah Per-Perusahaan Periode 2013-2018.....	56
Tabel 4. 7 Hasil Uji Multikolinieritas	58
Tabel 4. 8 Uji Heterokedastisitas.....	58
Tabel 4. 9 Hasil Uji Chow	59
Tabel 4. 10 Hasil Uji Hausman	60
Tabel 4. 11 Hasil Fixed Effect Model.....	61
Tabel 4. 12 Hasil Uji F.....	63
Tabel 4. 13 Hasil Uji t Premi terhadap Pertumbuhan Aset.....	65
Tabel 4. 14 Hasil Uji t Klaim terhadap Pertumbuhan Aset	65
Tabel 4. 15 Hasil Uji t Hasil Investasi terhadap Pertumbuhan Aset.....	66
Tabel 4. 16 Hasil R-Squared.....	68

DAFTAR PUSTAKA

- (n.d.). Retrieved from www.prudential.co.id.
- (n.d.). Retrieved from www.car.co.id.
- (n.d.). Retrieved from www.manulife-indonesia.com.
- Amrin, A. (2006). *Asuransi Syariah: Keberadaan dan Kelebihannya di Tengah Asuransi Konvensional*. Jakarta: IKAPI.
- Anwar, K. (2007). *Asuransi Syariah, Halal & maslahat* . Solo: PT. Tiga Serangkai Pustaka Mandiri .
- Basuki, A. T., & Prawoto, N. (2016). *Analisis Regresi Dalam Penelitian Ekonomi dan Bisnis Dilengkapi Aplikasi SPSS dan EViews*. Depok: Rajagrafindo Persada.
- Basuki, A., & Prawoto, N. (2016). *Analisis Regresi Dalam Penelitian Ekonomi & Bisnis*. Depok: PT Raja Grafindo Persada.
- Berlian, M. I. (2017). Pengelolaan Dana Tabarru' Asuransi Jiwa Syariah. *MedinaTe, Vol.16, No.1*.
- Faozi, M. M. (2016). Manajemen Dana Tabarru' Pada Asuransi Takaful Cabang Cirebon. *Jurnal AL-Mustashfa Vol.4 No.2* .
- Ferdiyanto, A., & Astuti, D. (2014). Pengaruh Pertumbuhan Modal, Risk Based Capital, Premi, Profitabilitas terhadap Pertumbuhan Aset pada Perusahaan Asuransi Jiwa. *Ekonomi dan Bisnis*.
- Ghofar, A. (2012). Pengaruh Premi, Klaim, Investasi dan Hasil Investasi Terhadap Pertumbuhan Aset Pada Perusahaan Asuransi Syariah Di Indonesia. *Journal Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga*.
- Hafiduddin, D. (2009). *Solusi Berasuransi (Lebih Indah dengan Syariah)*. Bandung: PT. Karya Kita.
- Hasan, N. I. (2014). *Pengantar Asuransi Syariah*. Jakarta: Referensi (Gaung Persada Press Group).
- Hasbi, H. (2013). Sistem Peringatan Dini Sebagai Pendukung Kinerja Perusahaan Asuransi Syariah. *Jurnal Keuangan dan Perbankan* , Vol 17, No 2.
- Hermawan, A. (2006). *Penelitian Bisnis Paradigma Kuantitatif*. Jakarta: PT. Gramedia Widia Sarana Indonesia.
- Horngren, C. T., & Harrison, W. T. (2007). Jakarta: Erlangga.
- Hosen, A., & Muhtasib, A. (2008). *Materi Dakwah Ekonomi Syariah*. Jakarta: PKES (Pusat Komunikasi Ekonomi Syariah).

- Huda, N., & Nasution, E. (2007). *Investasi pada Pasar Modal Syariah*. Jakarta: Prenada Media Group.
- Ikhsan, M., & dkk. (2015). Pengaruh Premi, Klaim Terhadap Pertumbuhan Aset Pada PT. Sinarmas Syariah Tahun 2013-2014. *Prosiding Keuangan dan Perbankan Syariah*.
- Imanda, P. (2017). Pengaruh Klaim, Premi, Hasil Investasi Dan Beban Operasional Terhadap Pertumbuhan Aset. *Ekonomi dan Bisnis*.
- Indonesia, P. (2014). *Undang-Undang No. 40 Tahun 2014 Tentang Perasuransian*. Jakarta: Sekretariat Negara.
- Iqbal, M. (2017). Pengelolaan Dana Tabarru' Asuransi Jiwa Syariah Dalam Pembiayaan Murabahah Di Bank Sumsel Babel Cabang Syariah Baturaja.
- Janwari, Y. (2005). *Asuransi Syariah*. Bandung : PT. Pustaka bani Quraisy.
- Jiwanata, C. N., Syafitri, L., & Cholid, I. (2016). Pengaruh Hasil Investasi, Premi, Dan Pembayaran Klaim Terhadap Profitabilitas Perusahaan Asuransi Jiwa Di Indonesia Periode 2010-2016.
- Juwita, T. (2017). Analisis Pengaruh Premi, Klaim, Investasi dan Surplus Underwriting terhadap Pertumbuhan Laba pada Industri Asuransi Syariah Tahun 2012-2016.
- Kontan.co.id. (2018, Januari 02). *OJK: Pertumbuhan asuransi syariah rendah di 2018*. Retrieved November 17, 2018, from <https://keuangan.kontan.co.id/news/ojk-pertumbuhan-asuransi-syariah-rendah-di-2018>
- Kurniawan, S. (2013). Analisis Pengaruh Rasio-Rasio Early Warning System dan Tingkat Suku Bunga SBI terhadap Harga Saham (Studi Empiris Pada Perusahaan Asuransi di BEJ). *Universitas Diponegoro*.
- Maksum. (2011). Pertumbuhan Asuransi Syariah di Indonesia dan di Dunia. *Al-Iqtishad, Vol III No 1*.
- Manullang. (2002). *Dasar-Dasar Manajemen*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.
- Marlina, L., & Hidayat, A. S. (2013). Pengaruh Pendapatan Premi Terhadap Laba Pada Asuransi Jiwa Bumiputera. *Akuntansi*.
- Mayers, J. G., & Aasker, D. A. (1987). *Adversiting Management*. Third Edition: Prentice Hall.
- Muhammad. (2013). *Metodologi Penelitian Ekonomi Islam*. Jakarta: Rajawali Pers.
- MUI, D. (2001). Fatwa DSN-MUI No. 21/DSN-MUI/X/2001 .
- Muslehuddin, & Muhammad. (2005). *Asuransi Dalam Islam*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Nafarin, M. (2007). *Penganggaran Perusahaan*. Jakarta: Salemba Empat.

- Nafarin, M. (2013). *Akuntansi Pendekatan Siklus dan Pajak untuk Perusahaan Industri dan Dagang*. Jakarta: Ghalia Indonesia Anggota (IKAPI).
- Nasution, Z., & Sistiyarini, E. (2019). Determinan Pertumbuhan Aset Asuransi Syariah di Indonesia. *Jurnal Masharif al-Syariah: Jurnal Ekonomi dan Perbankan Syariah*, Vol 4, No. 1.
- Nopirin. (2000). *Pengantar Ilmu Ekonomi Makro dan Mikro*. Yogyakarta: BPFE.
- OJK. (2016). *Statistik Perasuransian 2016*. Retrieved from Otoritas Jasa Keuangan: www.ojk.go.id
- OJK. (2017, Maret 01). *Statistik IKNB Syariah tentang Asuransi Syariah*. Retrieved from Otoritas Jasa Keuangan: <http://ojk.go.id>
- OJK. (2017). *Statistik Perasuransian 2017*. Retrieved from Otoritas Jasa Keuangan: www.ojk.go.id
- OJK. (2018, November 15). *Statistik IKNB Syariah*. Retrieved September 15, 2017, from Otoritas Jasa Keuangan: <http://www.ojk.go.id>
- Prasetyo, R. Y. (2016). Pengaruh Profitabilitas terhadap Pertumbuhan Aset Perusahaan Asuransi Syariah. *Jurnal Administrasi Bisnis*, Vol. 20.
- Priadana, M. S., & Muis, S. (2009). *Metodologi Penelitian Ekonomi dan Bisnis*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- PSAK No. 16*. (2011).
- Purwocaroko N, B., & Suprayogi, N. (2016). ANALISIS KOMPOSISI IDEAL DANA TABARRU'-UJRAH METODE DYNAMIC FINANCIAL ANALYSIS PERUSAHAAN ASURANSI JIWA SYARIAH DI INDONESIA.
- Riani, F. (2012). Pengaruh Solvabilitas, Premi, Klaim, Investasi dan Underwriting Terhadap Pertumbuhan Laba Asuransi Umum Syariah. *Skripsi, (Yogyakarta: Universitas Negeri Sunan Kalijaga)*, 48.
- Risaptoko, A. (2013). Analisis Pengaruh Cash Ratio, Debt to Total Aset ratio, Aset Growth, Firm Size dan Return on Aset Terhadap Dividend Payout Ratio. *Universitas Diponegoro*, hlm 36-37.
- Rohmana, Y. (2013). *Ekonometrika Teori dan Aplikasi dengan EViews*. Bandung: Laboratorium Pendidikan Ekonomi dan Koperasi Universitas Pendidikan Indonesia.
- Rosadi, D. (2012). *Ekonometrika & Analisis Runtun Waktu Terapan dengan Eviews*. Yogyakarta: CV Andi Offset.
- Soemitra, A. (2009). *Bank & Lembaga Keuangan Syariah*. Jakarta: Kencana.
- Sudarsono, H. (2012). *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah : Deskripsi dan Ilustrasi*. Yogyakarta: Ekonisia.
- Sugito, Y. (2013). *Metodologi Penelitian cetakan ke-3*. Malang: UB Press.

- Sula. (2004). *Asuransi Syariah (Life and General) : Konsep dan Sistem Operasional Cetakan Pertama*. Jakarta: Gema Insani Pers.
- Sula, M. (2001). *Konsep dan Operasional Asuransi Syariah*. Jakarta: PT. Gema Insan Press.
- Sula, M. (2004). *Asuransi Syariah (Life and General) : Konsep dan Sistem Operasional Cetakan Pertama*. Jakarta: Gema Insani Pers.
- Sula, M. S. (2004). *Asuransi Syariah (Life and General)*. Jakarta: Gema Insani.
- Suryani, & Hendrayadi. (2015). *Metode Riset Kuantitatif Teori dan Aplikasi Pada Penelitian Bidang Manajemen dan Ekonomi Islam*. Jakarta: Prenada Media Group.
- Suryani, & Hendrayadi. (2015). *Metode Riset Kuantitatif Teori dan Aplikasi Pada Penelitian Bidang Manajemen dan Ekonomi Islam*. Jakarta: Prenada Media Group.
- Suryani, & Hendryadi. (2015). *Metode Riset Kuantitatif Teori dan Aplikasi pada Penelitian Bidang Manajemen dan Ekonomi Islam*. Jakarta: Kencana.
- Sutama, I. P., & Sastrodiharjo, I. (2015). Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pertumbuhan Aset Perusahaan Asuransi Jiwa Non Syariah di Indonesia. *Jurnal Akuntabilitas*.
- Suwardjono. (2014). *Teori Akuntansi Perekayasa Pelaporan Keuangan*. Yogyakarta: BPFE-Yogyakarta.
- UNPAD. (2013). *Modul Pelatihan Metode Kuantitatif Madya*. Bandung: Jurusan Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan Fakultas Ekonomi Universitas Padjajaran.
- UU No. 2 Tahun 1992 tentang Usaha Perasuransian . (1992).
- Weygandt, J., & dkk. (2005). *Pengantar Akuntansi*. Jakarta: Salemba Empat.
- Wijaya, T. (2013). *Metodologi Penelitian Ekonomi dan Bisnis (Teori dan Praktik)*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- www.aia-financial.co.id. (n.d.).
- www.allianz.co.id. (n.d.).
- www.axa.co.id. (n.d.).
- www.panindai-ichilife.co.id. (n.d.).